

Stand März 2020

Informationen für die Eltern:

1. Warum ist es gut, Spanisch zu lernen?

- Spanisch ist eine Weltsprache, die inzwischen von mehr als 500 Millionen Menschen gesprochen wird. Hinzu kommen ca. 20 Millionen, die Spanisch lernen.
- In mehr als 20 Ländern der Erde wird Spanisch als Erst- oder Zweitsprache gesprochen.
- Damit ist Spanisch die vierthäufigst gesprochene Sprache der Welt, nach Englisch, Mandarin und Hindi.
- Daher wird die Kenntnis des Spanischen für eine Orientierung in europäischen und außereuropäischen Raum nahezu unerlässlich, dies auch angesichts des politischen Willens der EU, Mehrsprachigkeit zu fördern.
- Bereits das Beherrschen von Grundstrukturen des Spanischen erlaubt eine Orientierung in vielfältigen Begegnungssituationen einer immer enger zusammenrückenden Welt.
- Durch eine bewusst getroffene Entscheidung, Spanisch als Fremdsprache erlernen zu wollen, eröffnen sich Schülerinnen und Schülern Zugang zu vielfältigen Gesellschaften und Kulturen in unterschiedlichen Regionen dieser Erde, in denen das Spanische als Verkehrssprache eine vorrangige Rolle einnimmt.
- Trotz der offensichtlichen Omnipräsenz des Englischen - in vielen wirtschaftlichen und politischen Bereichen ist das Spanische bei persönlichen Begegnungen und dem Kontakt zu Menschen der spanischsprachigen Welt unverzichtbar.

Informationen für die Schülerinnen und Schüler

2. Ist Spanisch „schwer“?

- Nicht mehr als die anderen Sprachen, die ihr jetzt schon lernt. Eure Vorkenntnisse aus den anderen Sprachen – besonders aus Latein oder aus Französisch - erleichtern euch das Spanischlernen erheblich.
- Wenn ihr schon beim Lernen der ersten beiden Fremdsprachen erfolgreich gewesen seid und Spaß daran hattet: Willkommen!
- Und wenn ihr nicht so erfolgreich wart, ist dies vielleicht eine neue Chance...

3. Was „erwarten“ wir?

- Wie bei jeder Fremdsprache müsst ihr Vokabeln und Grammatikregeln lernen - gerade Vokabeln bilden das Gerüst einer Sprache und sind unverzichtbar für eine gelingende Kommunikation. Aber - viele Vokabeln sind ähnlich wie im Französischen oder auch Lateinischen, da auch Spanisch eine romanische Sprache ist.

- Die Rechtschreibung ist relativ einfach, sie entspricht weitgehend der Aussprache, und es gibt nur einige wenige Besonderheiten.
- Auch sind die grammatikalischen Herausforderungen in den ersten beiden Jahren des Spanischlernens überschaubar. Nach 2 Jahren kann der freie Lernbereich ja abgewählt werden, und ihr habt dann eine Grundlage, auf die man aufbauen kann.
- Natürlich gibt es Hausaufgaben- anders als in einer AG – und auch Vokabeltests, um einen gewissen Lernfortschritt zu dokumentieren.
- Wir schreiben auch in der 3. Fremdsprache jeweils 2 Klassenarbeiten pro Halbjahr, die ganz normal benotet werden.
- Unterrichtssprache soll möglichst Spanisch sein- das klappt in der Regel auch sehr gut in der 3. Fremdsprache. 😊
- Spanisch wird im Rahmen des FLB 9 und 10 jeweils mit 3 Wochenstunden angeboten. Das ist mehr als in den anderen FLB-Fächern, die nur zweistündig unterrichtet werden, aber weniger als ihr es von den ersten beiden Sprachen gewohnt seid – aber ihr fangt aus den oben erwähnten Gründen ja auch nicht bei null an!

Probiert es einmal selbst aus: el hospital- la lengua- comprender- escribir – el libro...

Diese Wörter versteht ihr ganz bestimmt schon!

4. Womit arbeiten wir?

Grundlage ist das Lehrbuch „Encuentros 1“ von Cornelsen, das speziell für die 3. Fremdsprache konzipiert ist. Es bietet aktuelle Themen für Jugendliche in unterschiedlichen Textsorten (z.B. neben Erzähltexten auch Fotostorys, Emails, Chats, Fragebögen etc.) und natürlich authentische Hörverstehenstexte, mit denen ihr lernt, „echte“ Muttersprachler zu verstehen. Mit diesem kompetenzorientierten Lehrwerk, zu dem es auch ein Arbeitsheft und allerlei digitales Ergänzungsmaterial gibt, liegen bereits gute Erfahrungen vor. Pflichtanschaffung ist aber nur das Arbeitsheft. Am Ende der Klasse 10 werden wir das Buch und das Arbeitsheft abgeschlossen haben, ihr benutzt also beides 2 Jahre lang.

Also auf geht's – die Fachschaft Spanisch freut sich auf euch!

¡Bienvenidos a la clase de español!